

天童高校に赴任して四年が経とうとしています。その間、今の皆さんや先輩たちと接して感じたことや考えたことからパツと思いついたものを二つ書いてみることにしました。パツと思うことはたぶん、自分自身強くそう思っていることだと思うからです。

1 マネから始める

「勉強に時間をかけているのに成績が上がらない。」という生徒がいます。一方、そこの時間で良い成績を収めている人もいます。成績の良い人の学習法を確認してみると、確かに効率の良い学習方法が見えてくることがあります。例えば①難しい問題に対しても簡単にあきらめない。しかし、長い時間かけ過ぎることもない。②定期試験前は授業ノートをガツツり活用している。③先生・友人関係なく質問をしている。などが挙げられています。

天童高校に赴任して四年が経とうとしています。その間、今の皆さんや先輩たちと接して感じたことや考えたことからパツと思いついたものを二つ書いてみることにしました。パツと思うことはたぶん、自分自身強くそう思っていることだと思うからです。

ピンチの時に思い出してほしい方法

三年次主任 後藤 功



天童高校進路部

2

変えられない現実は素直に受け入れる

私は大学時代まで硬式野球部に所属していました。普段内野手でしたが投手を務めることも多くなり、楽しさと“自分に任せてもらえる”というやりがいを感じていましたところでした。ところが、3年生の秋以降、在籍する学科の実習が非常に多くなり、通常練習に思うとおりに参加できなくなりました。こうなることはわかつていたことですが、どうしても受け入れがたく非常にストレスがたまつていきました。そんなある日、生物学科の温室で飼育する動物の餌やり・掃除をしていると、担当教授から「変えられないものでいつまでも考へることはもつたない。事実を受け入れる力や余裕がないと伸びないよ。」と声をかけられ、「この環境でがんばつて活躍できれば逆にかつこ良いんじゃない?」とも付け加えられました。とどめは「あなたには生物学の温室があるんだから誰よりも良い環境があること忘れていましたか。」でした。それ以後、温

室のガラスを破壊しないことを条件に、多くの動植物に囲まれた自分専用の練習場所として使わせていただきました。教授の「ガラス壊すなよ!」という一言により、普通なら味わえない奇妙な緊張感の中練習したことで、コントロールの正確さが格段にアップしたと思います。おかげで翌春のリーグ戦では最高の結果を出すことができました。温室で教授と話したのは10分程度でしたが、今自分を以降、野球に限らず自分の思い通りではなくても、別の方法を考え解決していくこうと思える余裕ができたと思います。

現代社会では変えられないと思った現状を自分たちで変えていく中から情報が集まり話を聞く機会があります。私はそのことに勇気づけられることも事実。それと同時に現状をそのまま受け入れ、今まで現状をそのまま受け入れ、今まで考へることも楽しいとも思っています。私はこの体験については自分の心に留めておき、たまに思い出すくらいがちょうど良いと考え、誰にも言つたことはありません。今回、進路便りに原稿を寄せるにあたり、長い時間経つたことや、教授への感謝の気持ちを込め、初めて記してみました。



※生物室から巣立ったピーちゃん、オカメンインコ(奥)とサザナミインコ(手前)

◆令和 2 年度 3 年次進路状況 (2 月 15 日現在)

	男女	進学	就職	自営	未定	大学		短期大学		各種専門学校		公務員		民間企業		
						国公立	私立	公立	私立	看護医療	他専門	県内	県外	県内	県外	
合	40	109	23	70	12	35	0	0	5	4	0	1	9	23	0	2
計		149	93		47		0		9		1		32		2	13

内定先一覧

【国公立大学】1名	山形県立保健医療大学 保健医療学部 看護学科	1	山形厚生看護学校	3	山形県警察 警察官B(女性)	1
仙台徳州看護専門学校			仙台徳州看護専門学校	1	自衛官一般曹候補生 陸上	3
東北文化学園専門学校	視能訓練士科		東北文化学園専門学校 視能訓練士科	1	自衛官候補生 航空	1
山形医療技術専門学校	作業療法学科		山形医療技術専門学校 作業療法学科	4		
山形医療技術専門学校	理学療法学科		山形医療技術専門学校 理学療法学科	1		
山形歯科専門学校	歯科衛生士科		山形歯科専門学校 歯科衛生士科	3		
【専門学校】31名						
SENDAI中央理容美容専門学校	美容科		SENDAI中央理容美容専門学校 美容科	1	遠藤商事株式会社 事務職	1
大原スポーツ公務員専門学校	山形校 公務員コース		大原スポーツ公務員専門学校山形校 公務員コース	1	株式会社山形共和電業 生産・調整・検査・製造事務等	1
大原簿記情報ビジネス医療福祉専門学校	オフィスビジネスコース		大原簿記情報ビジネス医療福祉専門学校山形校 オフィスビジネスコース	1	株式会社山形ビルサービス ビル設備管理	1
大原簿記情報ビジネス医療福祉専門学校	医療事務系コース		大原簿記情報ビジネス医療福祉専門学校山形校 医療事務系コース	2	株式会社山本製作所 総合職	1
仙台医健スポーツ専門学校	柔整スポーツコース		仙台医健スポーツ専門学校 柔整スポーツコース	1	株式会社うろこや総本店 和洋菓子製造販売	1
仙台スイーツ＆カフェ専門学校	スイーツパティシエ科		仙台スイーツ＆カフェ専門学校 スイーツパティシエ科	1	株式会社オフィスコンフォートM トータルビューティーサロンスタッフ	1
仙台接骨医療専門学校	柔道整復科		仙台接骨医療専門学校 柔道整復科	1	株式会社清川屋 店舗運営・店舗販売	1
仙台総合ビジネス公務員専門学校	総合公務員科		仙台総合ビジネス公務員専門学校 総合公務員科	1	株式会社タイヨウ 介護職	1
仙台ビューティーアート専門学校	トータルビューティー科		仙台ビューティーアート専門学校 トータルビューティー科	1	株式会社デクシス 製造事務	1
仙台ビューティーアート専門学校	美容科		仙台ビューティーアート専門学校 美容科	1	株式会社天童荘 フロント・館内管理	1
仙台ヘアメイク専門学校	美容本科総合コース		仙台ヘアメイク専門学校 美容本科総合コース	2	株式会社天童木工 設計・製造職	1
仙台理容美容専門学校	美容科		仙台理容美容専門学校 美容科	1	株式会社トブコン山形 医療機器等の組立・検査	1
専門学校デジタルアーツ仙台	デザイン科		専門学校デジタルアーツ仙台 デザイン科	1	株式会社ニチイ学館 医療事務職	1
専門学校東北動物看護学院	動物看護総合学科		専門学校東北動物看護学院 動物看護総合学科	1	株式会社マルハニチロ山形 生産管理・工務	1
中央理美容専門学校	美容科		中央理美容専門学校 美容科	2	株式会社山形旬葉詩武田 販売兼製造補助	1
東京スクールオブミュージックダンス専門学校	ダンス&アクターズ科		東京スクールオブミュージックダンス専門学校 ダンス&アクターズ科	1	北郡信用組合 金融業務(事務・営業)	1
東京ベルエポック美容専門学校	美容師科		東京ベルエポック美容専門学校 美容師科	1	タカミヤホテルグループ(株式会社 高見屋旅館) 総合サービス職	1
東北電子専門学校	高度ITエンジニア科		東北電子専門学校 高度ITエンジニア科	1	天童市農業協同組合 総合職	1
東北電子専門学校	情報システム科		東北電子専門学校 情報システム科	1	トヨタカローラ山形株式会社 事務職	1
日本電子専門学校	Webデザイン学科		日本電子専門学校 Webデザイン学科	1	日医工株式会社山形工場 医薬品製造	1
原宿ベルエポック美容専門学校	美容師科		原宿ベルエポック美容専門学校 美容師科	1	日新製薬株式会社 医薬品製造	6
宮城文化服装専門学校	スタイリスト科		宮城文化服装専門学校 スタイリスト科	1	日東ベスト株式会社 製造職	2
山形県立産業技術短期大学校	情報システム科		山形県立産業技術短期大学校 情報システム科	1	日本郵便株式会社東北支社 郵便局員	1
【公立短大】2名						
山形県立米沢女子短期大学	国語国文学科	2			マクドナルド(株式会社ノモト) レストラン経営	1
【私立短大】13名					山形オーデリック株式会社 照明器具組立	1
羽陽学園短期大学	幼児教育科	7			山形県護國神社 巫女	1
埼玉女子短期大学	商学科	2			山形県農業共済組合 一般事務	1
仙台青葉学院短期大学	栄養学科	1			山形郵便輸送株式会社 運転手	1
仙台青葉学院短期大学	現代英語学科	1			有限会社戸田屋 菓子製造販売	1
仙台青葉学院短期大学	歯科衛生学科	1			株式会社アイティ・コミュニケーションズ コミュニケーター	1
東北文教大学	現代福祉学科	1				
【看護医療系専門学校】14名						
国立病院機構山形病院附属看護学校		1				

◆令和 2 年度 1 年次 1 月進路希望状況 (1 月 7 日実施)

	男女	進学	就職	自営	その他	大学		短期大学		各種専門学校		公務員		民間企業		
						国公立	私立	公立	私立	高看	他専門	県内	県外	県内	県外	
合	32	125	17	88	14	36	0	0	1	1	5	9	5	12	1	3
計		157	105	50	0	2	14	17	4	21	7	5	37	7	6	2

◆令和 2 年度 2 年次 1 月進路希望状況 (1 月 7 日実施)

	男女	進学	就職	自営	その他	大学		短期大学		各種専門学校		公務員		民間企業		
						国公立	私立	公立	私立	高看	他専門	県内	県外	県内	県外	
合	53	106	33	77	20	29	0	0	0	6	8	12	13	0	1	20
計		159	110	49	0	0	14	25	0	21	10	40	17	7	22	3

進路だより

コロナの影響は最小限に

進路部長 佐藤真由美

【令和二年度 進路内定状況】

【進学】

今年の三年生は、入学当初から大学入試改革に振り回され、更に3年次では、新型コロナ感染症の影響で授業開始が遅れたりオープンキャンパスが開催されなかつたりと、受験対策に思うように集中できなかつたと感じている人も多いのではないだろうか。

また、今年度から一部の推薦型選抜に共通テストを課す大学もあるため、本格的な共通テスト対策が必要になるという変化もあつた。

そのような中でも、全体として大きな動搖もなく、当初の志望を貫く形での進学が多かつた。ただ、志望分野は変わらないが、関東方面への進学を控えて、仙台・山形の学校に進学するというケースは若干見られた。地元志向に拍車がかかつたと言える。

特徴的な傾向としては、県内の私立大学である東北文教大学、東北公益文科大学、東北芸術工科大学への進学者の多さが挙げられる。(計14名)一方では、将来の職業も見据えながら、高校での部活動の継続を望んで県外の大学に進学を決めた生徒も例年になくなかった。

また、看護医療系は若干少ないものの、保育系の短大進学と、多様な分野への専門学校進学が多い点は例年と同じ傾向である。

〔就職・公務員〕

求人に関しては、コロナ感染症の影響が懸念されたが、ほぼ例年に近

い件数であった。ただし、一社あたりの求人数が減少しているため、特に事務職では他校と競合するケースが多かつた。

一回目の受験で内定を得た生徒は28／34名。当初から就職希望だった生徒は、二月初旬で全員内定を得ることができた。

公務員はコロナ禍の中安定志向が強まり、年度当初から激戦になると言われていた。確かに県職員の一般行政職は倍率が例年より非常に高く難関だったが、警察行政・警察官、市職員に関しては、男女どちらも健闘した。今後も公務員の倍率は高いことが予想される。一・二年次の頑張りに期待!!

「サクラサク」条件

一年次主任 後藤 篤

一斉に開花して春を告げる役割を果たす桜は、春を象徴する花として日本人にはなじみ深い。日本の年度は四月始まりであることや学校に多くの場合桜が植えられていることから、人生の転機を彩る花もある。また、桜は日本人の精神を象徴するものとしてよく取り上げられる。美しく咲き誇り、パッと咲き落とされる姿に、優しさ／諸行無常／一期一会／幸福／恋愛などを投影し、咲き終えた後に潔く散る姿を美しいと捉えた。

桜の代表的品種のソメイヨシノは、葉が出揃う前に花が咲き揃う。何もないところに花が咲くところに日本人は生命力の強さを感じてきた。しかし「何もないところに花が咲く」は生物学的には正しくない。ソメイ

ヨシノは花を散らした後、葉桜となつて光合成をおこない、ひたすらエネルギーを蓄える。秋に花芽を作ると休眠してエネルギーを温存する。冬に一定の寒さに置かることによつて、桜の花芽は休眠から覚め、スタンバイ状態となり、春の暖かさによつて開花を迎える。

花が散つて①誰も注目してくれなくて②来る日も来る日もひたすら光合成してエネルギーを蓄える。③冬の寒さを経る。④春に花を咲かせる。以上が「サクラサク」条件であつる。

一年次はある意味、先輩の後ろを追つかけていればよく、自分のことだけやついていてもよかつたかもしれないが、二年次は天童高校の様々な活動の場面で矢面に立たなければならなくなる。いろいろな場面で天高を動かす年次にならなければならぬ。今度の四月からそういう立場になる。二年生になつたから「先輩」なのではない。努力して「先輩になれる」のだ。先輩として恥ずかしくない存在に「なる」ために努力しなければならない。姿勢、言動、活躍で、範を垂れる(自らが実践して模範を示す)努力をし続ける一年間になる。

今年次主任 今井祐美子

今年は新型コロナウイルス感染予防の日々に加え、水害や大雪という自然災害もありました。そんな中でも懸命に部活動に励み、暑い教室

寒い教室で勉強に励んでいる皆をみては、「今の生活の記録を残し、今できることにしつかりと取り組み、いざ勝負の時に力を発揮することのできる自分を作つておくこと」だと思います。色々なことが思い通りにできないかもしれません。これまであつた研修会や講習が開催されないかもしれません。しかし、それを言い訳にして実行しない自分であつてはいけません。

スポーツでどれほど早く動いたり、大きな力を発揮したりしたとしても、それがその場で求められるパフォーマンスでなければなりません。それが最も効果的なプレーを選ぶ「判断力」、そして相手のリアクションに従つて判断を修正する「調整力」、オーブンスキルが必要となる競技では、正しく情報を収集する力である「情報収集力」と、情報を収集してその中で最も効果的なプレーを選ぶ「情報収集力」と、情報を取り扱う力です。これが欠かせません。これらの能力は神経系というソフトウェアであり、多角的競技においてはハードウェアだけではなく、ソフトウェアも並行して鍛えることが重要となります。

令和三年度に色々な「本番」を迎える皆さん。それは今まで経験したことのない試験や大会の「本番」になるでしょう。その時必要な力を發揮することができるよう、ソフトウェアを鍛える計画をしています。

今は必要なハードウェアをバランスよく蓄えましょう。苦しい事から逃げず、自分の幸せを掴むために、最後まで頑張りましょう。周囲の人たちは皆の応援団です。

知ること、伝えること

東北福祉大学 総合福祉学部 福祉心理学科

高橋 和波

A Q なぜその大学・学部・学科を選んだのですか?

A Q 私は将来臨床心理士になりたいと考えています。いじめや心の病気などで悩み、不登校になつたり、自ら命を絶つてしまう子どものことをニュースでよく目にするようになり、そういう子供たちを一人でも多く救いたいと思ったからです。

A Q 推薦入試では、特に自分のことを相手に伝える力と、その大学についてよく調べることが大切だと思います。考えていた内容が完璧でも、相手に伝えることができなければ意味がないので、それを何度も声に出して相手に伝える練習をしました。その際、書いたことを暗記するのではなく、その場で自分の言葉で表現するという点に気を付けました。そのまま読み、また、大学のHPやパンフレットをよく読み、その大学のことによく調べました。その大学に合格する為に起こってきた行動が自分の自信となり、後悔なく受験を終えることに繋がると思います。勉強の取り組み方に行き詰つた時は、いろいろな人にアドバイスをもらいうのが良いと思います。試行錯誤しながら自分に合った勉強方法を見つけて、進路実現に向けて頑張ってください。

努力は必ず報われる

山形県警察官 B (女性)

伊藤 寧々

A Q 受け身にならないことが大切だと思います。合格する為に起こってきた行動が自分の自信となり、後悔なく受験を終えることに繋がると思います。勉強の取り組み方に行き詰つた時は、いろいろな人にアドバイスをもらいうのが良いと思います。試行錯誤しながら自分に合った勉強方法を見つけて、進路実現に向けて頑張ってください。

合格者インタビュー

高校1年生の時にインターンシップで病院に訪問させていただきました。自分が想像していたよりも症状の重い患者さんが多くいることを知りました。その時、病氣で苦しむ人達を支えられるような存在になりたいと強く思いました。

A Q 我は一般入試を利用したので、特に受験科目である国語英力を入れてきました。国語は出題される問題文に慣れるために、まずは過去問を解いてから問題文を2~3回音読し、もう一度解いてみるとどうな取り組みをしました。数学は2年生までに学校で習った基本的な問題を確実に解けるようにしておき、3年生になってからは学校で習わないような少し発展的な問題を解けるように練習しました。英語は単語を覚えていくだけの方法は自分には合わないと考えたので、文の仕組みが分かる文法力を入れて、文の中に知らない単語があつたらその都度覚えてくださいなど、自分のことを紙に書きだして、それを何度も声に出して相手に伝える練習をしました。その際、書いたことを暗記するのではなく、その場で自分の言葉で表現するという点に気を付けました。

A Q そのためには自分自身で大いに成長する所になるためにも、その対応力は必不可少です。私もよりよい山形県づくりの一員として働きたいと思い、山形県警察を選びました。受験対策や勉強での工夫、自分の強みは?私は一般入試を利用したので、特に受験科目である国語英力を入れてきました。国語は出題される問題文に慣れるために、まずは過去問を解いてから問題文を2~3回音読し、もう一度解いてみるとどうな取り組みをしました。数学は2年生までに学校で習った基本的な問題を確実に解けるようにしておき、3年生になってからは学校で習わないような少し発展的な問題を解けるように練習しました。英語は単語を覚えていくだけの方法は自分には合わないと考えたので、文の仕組みが分かる文法力を入れて、文の中に知らない単語があつたらその都度覚えてくださいなど、自分のことを紙に書きだして、それを何度も声に出して相手に伝える練習をしました。その際、書いたことを暗記するのではなく、その場で自分の言葉で表現するという点に気を付けました。

A Q 受け身にならないことが大切だと思います。合格する為に起こしてきた行動が自分の自信となり、後悔なく受験を終えることに繋がると思います。勉強の取り組み方に行き詰つた時は、いろいろな人にアドバイスをもらいうのが良いと思います。試行錯誤しながら自分に合った勉強方法を見つけて、進路実現に向けて頑張ってください。

A Q 後輩へのアドバイスを受け身にならないことが大切だと思います。合格する為に起こしてきた行動が自分の自信となり、後悔なく受験を終えることに繋がると思います。勉強の取り組み方に行き詰つた時は、いろいろな人にアドバイスをもらいうのが良いと思います。試行錯誤しながら自分に合った勉強方法を見つけて、進路実現に向けて頑張ってください。

先を見据えた行動を

独立行政法人国立病院機構

高橋 陽向

A Q なぜその学校・学科を選んだのですか?

なぜ山形県警察を目指したのですか?

なぜ山形県警察を目指したのですか?

なぜ山形県警察を目指したのですか?

察官として働く先輩方のお話を聞きしました。その際、当時伸び悩んでいた公務員模試の点数や、警察官になろうと思う上で不安な事を相談し、自分と真っすぐに向き合つてくれた先輩方の姿に、「私もこんな警察官になりたい」と強く思つようになりました。

警察官は周りの声に耳を傾け、その場に合つた対応をしなければなりません。自分の生まれ育った山形県が誰にとっても安心安全で大切な場所になるためにも、その対応力は必要不可欠です。私もよりよい山形県づくりの一員として働きたいと思い、山形県警察を選びました。

A Q 受験対策や勉強での工夫、自分の強みは?

進路実現までの道のり

株式会社共和電業(製造)

柴田 夏帆

A Q なぜ(株)共和電業を選んだのですか?

A Q 私は高校入学前から卒業後は就職すると決めていました。また細かい作業に集中して取り組むことに自信があったので、製造業に就きたいと考えていました。しかし企業は決まりました。

A Q 受験対策や勉強での工夫、自分の強みは?

か必ず実を結ぶ時が来ます。1分、1秒も無駄にはせず、自分の進路実現に向かってください。応援しています。